

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO IV.

Palma Viérnes 30 de Marzo de 1894

NUM. 1039

Aprendices

En esta imprenta se necesitan dos que sepan leer.

DESDE MADRID

26 marzo.

El consejo de ministros anunciado para hoy ha sufrido un aplazamiento á consecuencia de la enfermedad que sufre D. José Sagasta, hijo del jefe de gobierno.

El estado del paciente era esta tarde más satisfactorio dentro de la gravedad de la dolencia que padece.

De política no han nada nuevo.

En los círculos burátiles se insiste en que el ministro de Hacienda prepara un empréstito cuyas bases someterá á la deliberación de sus compañeros en el primer consejo para realizar prontamente la operación.

Estos rumores han influido poderosamente en la firmeza de los valores en Bolsa no habiendo subido, más sin duda, al deseo de mantener con pequeñas diferencias los precios de cotización hasta la liquidación de fin de mes.

A pesar de haber manifestado no hace muchos días el periódico ministerial *El Correo* de una manera oficiosa, que el empréstito «no lo creía por ahora necesario» el gobierno, los rumores que circulan en contrario van abriéndose camino y haciendo dudar á los que más crédito dieron á la citada versión oficiosa. Se citan nombres de casas extranjeras y de banqueros españoles constituidos en sindicato interesados en la operación. Nada positivo puede decirse desde el momento en que el ministro de Hacienda, encerrado en la mayor reserva, ni afirma ni niega las noticias que corren, concretándose á decir «que no ha de ser él quien con sus palabras pueda dar motivo á jugadas de Bolsa».

Respetando las opiniones del señor Salvador, yo creo que el silencio absoluto á que se ha condenado él mismo es más favorable á las jugadas que quiere evitar, que una prudente conducta de información á la prensa respecto de sus planes y propósitos financieros.

Suponiendo que el Sr. Salvador no entiende que hoy sea oportuno hacer el empréstito, si así lo declaraba, no se aprovecharán de su silencio los especuladores para propalar noticias sin fundamento ni habría quien dudara de sus intenciones sobre el particular.

Sucede lo contrario: en Bolsa, y aun en el mismo salón de conferencias, se habla de empréstito sin que haya quien se atreva á negar la oportunidad del mismo ni las fechas que se fijan para su realización.

Es, pues, la prudente reserva del señor Salvador de un efecto contrario al que se propone con ella.

La lluvia de hoy no ha servido siquiera para animar los círculos políticos, en los cuales la concurrencia es escasísima, hay absoluta carencia de noticias y las conversaciones recaen sobre asuntos viejos ó sobre los del porvenir, haciéndose cálculos más ó menos acertados, respecto del interés que habrán de ofrecer los debates de las Cámaras durante el mes de abril y parte de mayo.

En el punto en que hay mayor conformidad de pareceres es el de que no será posible á las Cortes aprobar en tiempo hábil los nuevos presupuestos ni aun en el caso de que no se sometan á ellas más que las modificaciones que se introduzcan en el del actual ejercicio.—M.

DESDE LISBOA

23 marzo.

Han anunciado algunos periódicos que se ha formado un grupo para reclamar del Gobierno una reducción en el impuesto que pesa sobre la renta de la Deuda interior, que en la actualidad se eleva á 30 por 100.

Hago observar esta información, pero dudo que los que la han lanzado á los vientos de la publicidad hayan reflexionado lo que pedían. Imaginanse quizás que el Tesoro se halla por tal modo provisto de recursos, que los ingresos públicos son por tal modo abundantes, que la situación haya por tal modo mejorado, que ha llegado el caso de disminuir las cargas impuestas á los contribuyentes á raíz de la última crisis...

Desgraciadamente, la situación no es tal como aquéllos la creen; menos entorpecida que hace dos años, es, sin embargo, muy grave y, en vez de hablar de una disminución de impuestos, habría que buscar un aumento de aquellos mismos.

Decir lo contrario, es prestar un flaco servicio al país.

La ley de 20 de mayo de 1893 dispuso por lo demás, que todos los beneficios que pudieran dar las nuevas medidas serían desde luego aplicados á la Deuda exterior, así es que el aumento que se ha producido este año de la renta de aduanas irá á mejorar la situación de los acreedores extranjeros.

El periódico oficial ha publicado la cuenta de la de la deuda flotante en 28 de febrero último.

Esta cuenta es como sigue:

En el Interior:	
Billetes del Tesoro.	6.245: 570 d. 205
Cuentas corrientes:	
Banco de Portugal.	10.023: 000 d. 000
Caja general de Depósitos.	2.803: 000 d. 000
C.ª de Tabacos de Portugal.	410: 000 d. 000
	49.451: 570 d. 205
En el Exterior:	
A pagar en Londres en diciembre 1893, d. 1.711.600.	686: 700 d. 000
A pagar en París de octubre á diciembre, fr. 5.480.402 fr. 28.	1.069: 234 d. 720
	4.695: 931 d. 720
Cuentas corrientes, saldo acreedor.	430: 600 d. 385
O sea, en resumen:	
En el Interior.	49.451: 570 d. 205
En el Extranjero.	4.565: 331 d. 335
	21.046: 901 d. 549
En 31 de enero de 1894 la deuda sería de.	21.796: 424 d. 645

Habría, pues, experimentado una disminución de . 779: 521 d. 645

A pesar de esto, desde el comienzo del ejercicio (1.º julio de 1893), el déficit es todavía de 1.152 contos de reis, y se ve que esta situación recomienda una gran prudencia; estése todavía lejos de poder soñar en renunciar á las medidas tomadas para poder dar fin á un estado de cosas tan grave.

Según las noticias que recibimos, las negociaciones para el arreglo del asunto de los Caminos de hierro portugueses siguen su curso, sin tropiezar con grandes dificultades, deseando el Gobierno que lo antes posible se halle una solución al asunto. A fin de ver si logra tal solución, obedece que se haya decidido llamar á Lisboa al ministro de Portugal en París, señor Navarro.

Su marcha no debe por consiguiente,

considerarse como una contestación al llamamiento de Mr. Bihourd.

ESTACION ENOTECNICA

DE ESPAÑA EN LONDRES

Boletín semanal

El mercado de vinos y espíritus de esta Metrópoli no ofrece variación alguna en el aspecto que presentaba el pasado mes. Continúa con una ligera animación en las transacciones, pero sin que hasta la fecha parezca quedar todo lo regularizado que fuera de desear, ahora que los vinos españoles de mayor aceptación como son los Tarrágonas, tintos dulces de Valencia y Alicante se encuentran en buenas condiciones para el embarque.

Los precios siguen siendo bajos y las operaciones bastante limitadas, recayendo sobre partidas de poca consideración.

Más satisfactorias son las noticias que anuncian de Liverpool, cuyo mercado de vinos ha comenzado recientemente á dar señales de actividad que de continuar así se espera compensará los perjuicios que han sufrido los importadores de aquella plaza durante el prolongado período de quietud que han atravesado. Las transacciones de ron en aquel mercado, el más importante del Reino Unido para dicha bebida, también se han hecho más frecuentes manteniéndose los precios no obstante las circunstancias desfavorables de no ser esta la estación más apropiada y haberse agregado á las existencias que había almacenadas dos cargamentos consistentes en 1,420 puncheons, 675 medias y 1,087 barriles de la clase Demerara.

Habiéndose dirigido á esta Estación varios agricultores y comerciantes de vinos y otros productos agrícolas con objeto de conocer los derechos de Aduanas que devengan á su entrada en el Reino, damos á continuación un extracto de la tarifa vigente, que comprende los vinos, alcoholes y frutos que son objeto de exportación en España:

Alcoholes no perfumados, por cada galón de prueba, 40 chelines y 10 peniques.

Alcoholes perfumados de cualquier graduación, 17 chelines y 3 peniques por galón.

Licores, cordiales ó otras preparaciones de alcohol, 14 chelines y 8 peniques por galón.

Vinos, hasta 47 grados centesimales de graduación, 1 chelín por cada galón de líquido.

Vinos de más de 17 grados, pero sin exceder de 24 grados, 2 1/2 chelines por cada galón de líquido.

Vinos superiores en graduación á 24 grados, 2 1/2 chelines y además 6 peniques próximamente por galón de líquido y grado centesimal de exceso.

Higos, pan de higos, ciruelas frescas ó secas y pasas, 7 chelines y p^s por quintal inglés de 112 libra.

Las naranjas, limones, uvas, almendras, aceite y hortalizas están exentos de derecho de Aduana.

En los mercados de pasas las transacciones efectuadas durante los días de la semana han sido de escasa importancia, no habiendo sufrido sus precios alteración alguna digna de mención.

En los mercados de frutas frescas y hortalizas la demanda ha sido mucho más floja durante la semana, habiendo bajado algún tanto sus precios. Obedece en primer lugar esta baja á encontrarse ya los comerciantes con sus provisiones hechas para atender al consumo en las próximas fiestas.

Los precios durante los días que van

de semana en la plaza de Londres, han sido: Naranjas de Valencia y Denia, de 8 á 12 el precio general y las clases escogidas, de 16 á 28; las de Lisboa, de 4 á 7; las de Oporto y Aveiro, de 4 á 5; las de Palermo, de 3 á 6 3/4 chelines por caja, y mandarinas de igual procedencia, de 2 á 11 chelines por bulto de 3 á 4 cajitas. Limones de Nápoles, de 7 á 14, y los de Palermo y Mesina, de 7 á 17 chelines por caja. Tomates de Canarias, de 10 peniques á 4 chelines por cajita pequeña. Piñas de San Miguel, de 2 1/2 á 3 1/4 chelines por piña. Cebollas de Valencia y Denia, de 4 á 7 chelines por caja.

En el mercado de Liverpool las cotizaciones del día son como sigue: Naranjas de Valencia y Denia, de 8 1/2 á 14 1/2; las de Palermo y Mesina, de 3 á 14 á 6, y las de Jaffa, de 4 3/4 á 13; agrias de Palermo, de 4 1/2 á 7 1/4; las de Málaga, de 6 á 10, y las de Sicilia, de 5 á 7. Limones de Palermo, de 3 á 13 1/2 y los de Mesina, de 2 1/2 á 40. Tomates de Canarias, de 5 á 13 1/5 chelines por caja (de 60 á 70 libras) y de 12 chelines por cajita pequeña. Manzanas de América y del Canadá, de 18 á 30 1/2; las de Nueva Escocia, de 24 á 24 1/2 chelines por barril, y las de Italia, de 8 1/2 á 11 1/2 chelines por quintal inglés. Cebollas de Valencia y Denia, de 6 1/2 á 12 3/4; las de Francia, de 3 1/4 chelines por caja; las de Rodosto, de 4 1/2 á 5 1/4; las de Sicilia, á 6 1/2, y las de Egipto viejas, de 3 1/2 á 5 1/2 chelines por quintal inglés.

En los mercados de Manchester, Hull y Bristol las manzanas de América y del Canadá, de 16 á 29 chelines por barril y las de Bélgica, Holanda y Alemania, de 7 á 16 chelines por quintal inglés. Naranjas de Valencia y Denia, de 7 á 14, y las de Palermo y Mesina, de 3 á 7 3/4. Limones de estas últimas procedencias, de 4 á 13 y los de Nápoles, de 6 á 16. Cebollas de Valencia y Denia, de 6 á 14; las de Burdeos, de 3 á 6 3/4 chelines por caja, y las de Egipto, viejas, de 3 á 5 chelines por quintal inglés. Tomates de Canarias, de 6 á 10 chelines por caja. Piñas de San Miguel, de 2 á 4 1/2 chelines por piña.

Londres 22 de Marzo de 1894.—El Director, Valentin de la Peña.

Extranjero

Un viaje pésimo

Según cablegrama de Nueva York, procedente de Rouen, acaba de fundear en aquel puerto el vapor trasatlántico alemán «Bremerhaven», declarando su capitán haber tenido una de las travesías más pésimas experimentadas en su larga carrera de marino. El buque llega cargado de averías, y entre ellas una de las palas de la hélice que se le rompió chocando con los hielos.

El «Bremerhaven» navegó durante varios días enteramente aprisionado entre un gigantesco montón de montañas de hielo.

De la Tierra Santa

Telegrafían de Jerusalem que la autoridades de la Santa ciudad recibieron ayer solemnemente al Padre Aurelio de Baja, el nuevo guarda general de la Tierra Santa.

En la estación del ferrocarril esperó al venerable misionero que procedía de Jaffa, el Canciller del Consulado francés, acompañándole después á la población el citado funcionario y gran número de empleados, formando todos un vistoso pelotón de caballería que paró en la plazuela del Convento, rindiendo al viajero los honores de ordenanza.

Como Francia es el país que representa la principal nación protectora de aquellos Santos Lugares, la primera visita que recibió en el Convento el Padre Aurelio fué la de Mr. Ledoniz, Cónsul general de Francia en el imperio otomano.

Fuego en un hospital

Telegrafían de Laon que anteanoche estalló un incendio en el Hospital Roncy de aquella ciudad, en el cual yacían enfermas unas veinte personas. Empezó el fuego por la parte baja del asilo y se propagó con tal rapidez que, a pesar de los esfuerzos heroicos practicados por todo el mundo, fué imposible impedir que perecieran quemados seis pacientes que tenían sus miserables lechos en los pisos superiores. El edificio quedó con vertido en montón de humeantes escombros.

Explosión de dinamita

Un telegrama de Nueva York confirma y da algunos detalles referentes a la gran explosión de dinamita ocurrida anteaer en una fábrica de aquél explosivo, llamada Acma, situada no lejos del gran centro industrial de Pittsburho.

Parece que la cantidad de dinamita explotada era de unas cinco toneladas, produciendo un petardo imposible de describir por su violencia y jamás oída detonación.

No hay que decir que la factoría y cuanto se hallaba situado á corta distancia de ella, ha quedado reducido á polvo; el estampido se oyó á muchísimas millas á la redonda, no dejando vidrio sano.

De los escombros de lo que fué factoría se han extraído ya cinco cadáveres hechos trizas, averiguándose sólo imperfectamente que las víctimas fueron dos hombres y tres mujeres. Témesese el hallazgo de otros muchas hechas pedazos.

La crisis belga

Dice un telegrama de Bruselas que el rey dió ayer audiencia á Mr. Beernaert, quien dió á Su Magestad cuenta del verdadero estado político del país, negando se el monarca, al final de la conferencia, á aceptar la dimisión del gabinete.

No contento con esto el rey, vió después á varios exministros y personajes políticos, pidiéndoles trabajasen para hacer desistir á Mr. Beernaert de su actitud.

La crisis queda entre tanto sin resolver, tanto más que, á pesar de las vivas instancias y deseos del rey persiste su primer ministro en no volver á encargarse del poder.

Accidente ferroviario

Dicen un telegrama de Sofía que el tren Orient Express, procedente de Constantinopla, descarriló entre Tirnovó Siemen y Haskovo á consecuencia de un despreñamiento de tierras que obstruía en parte la vía en aquel trayecto, resultando ilesos todos los pasajeros y heridos de no mucha gravedad dos empleados del tren.

El reparto del Africa

Telegrafían de Londres que el Times dice textualmente en su número de ayer lo siguiente:

«El convenio ó arreglo ajustado entre Francia y Alemania, respecto á las fronteras y esferas de influencia de ambas naciones en el territorio situado detras del país de los Camerones y en la parte Sur del lago Tchad, significa ni más ni menos que una nueva etapa en el reparto del continente africano entre las grandes potencias de Europa.»

«Quedan ahora solamente por arreglar algunas cuestiones pendientes entre nosotros y la República francesa, resultando después completo el reparto definitivo de las regiones que bañan el Níger inferior, el Reuné y sus tributarios.»

«No hay que reanudar, por ahora, la discusión referente á las pretensiones francesas sobre el Muri y Adamawa, por haberse discutido hasta demasiado; pero lo que sí conviene es arreglar sin perder momento y de la manera más clara posible, el asunto entre la Compañía Real del Níger y nuestros vecinos que es, como si dijéramos, nosotros mismos.»

Sucesos del Brasil

Telegrafían de Río Janeiro que, proclamado el almirante de Mello jefe del Gobierno provisional, está dirigiendo las operaciones de campaña de los insurrectos contra los partidarios de Peixoto.

Ante la demanda del Gobierno legal

para que se le entreguen los jefes insurrectos refugiados á bordo de los buques portugueses de guerra, han contestado los gobiernos portugués, británico y el de Italia consejando templanza y misericordia.

Telegrafían de Washington que el gabinete de aquel país rechaza toda relación con la manera de obrar de otras potencias para obtener dinero para la insurrección brasileña, declarándose partidario absoluto de la política de no intervenir.

Cotinúa en Río Janeiro el odio y las manifestaciones hostiles contra los extranjeros, particularmente contra los ingleses y lusitanos.

Se confirma la toma de Santa María por los insurrectos, que ocasionaron á las tropas del Gobierno pérdidas considerables.

Telegrafían, por fin, á última hora de Montevideo dando cuenta de la llegada á aquel puerto de los buques de guerra portugueses que, procedentes de Río Janeiro, conducen á bordo al almirante da Gama y á los oficiales insurrectos refugiados en los mismos.

Las autoridades uruguayas han denegado el permiso para que desembarquen aquéllos, disponiendo que las embarcaciones citadas salgan fuera de bahía y queden en cuarentena.

Una industria abandonada

Dice un telegrama de San Juan de Terranova que en toda la bahía son numerosas y abundantes las manadas de focas, pescándolas la gente á miles desde las playas.

Mientras sucede tan raro fenómeno, los pescadores de oficio pueden apenas pescar ninguno de aquellos animales, y según las noticias que se reciben de varias procedencias, la industria de pescar focas va á ser este año un verdadero fracaso, tanto más que la mayor parte de los vapores que á la misma se dedican se hallan actualmente aprisionados por los hielos en la bahía de Notre dame.

Incendio importante

Telegrafían de Norfolk—Virginia—que ha estallado en Money Point un formidable incendio, extendiéndose las llamas con tanta rapidez, que en pocos momentos han quedado reducidos á cenizas buen número de fábricas y casas particulares, así como unas pilas enormes de madera que contenían unos cinco millones de vigas.

No se tiene aún noticia de que hayan ocurrido desgracias personales, calculándose que lo quemado hasta ahora, pues sigue aún el incendio, vale más de un millón de dollars.

El congreso sanitario internacional

Telegrafían de París dando cuenta de haber terminado sus tareas el congreso internacional sanitario, reuniéndose solo otra vez el día 2 de abril próximo para la firma de los acuerdos tomados.

El congreso ha introducido varias reformas en las leyes sanitarias vigentes en los puertos de Adén y Port Said, disponiendo el aumento del personal médico en las estaciones llamadas de visita; las desinfecciones de buques, cargamentos y pasajes se harán en lo sucesivo de una manera tan rigurosa que puede ya considerarse libre de todo peligro el buque atravesese el canal de Suez. Las embarcaciones infestadas se detendrán en los Manantiales de Moisés en el canal hasta estar completamente limpias.

Falta ahora sin embargo, saber si los acuerdos sanitarios tomados en el congreso, serán ó no aceptados por los Parlamentos de varias naciones.

Exposición industrial

Dice un telegrama de Londres que durante el año que cursa, se celebrará en aquella capital una exposición que manifieste el estado de adelanto en que se encuentran las industrias de la Gran Bretaña, hacer patente el modo de funcionar de la maquinaria más reciente y demostrar los resultados fabulosos que con los procedimientos modernos puede alcanzar la industria.

En tan interesante certamen, se admitirán los expositores extranjeros que puedan presentar cosas nuevas y muy notables.

Todo el recinto de la Exposición que tendrá efecto en Earls Court, estará iluminado por la electricidad, rodeado de jardines en los cuales se celebrarán también exposiciones de flores y frutas, conciertos de todo género, ofreciéndose como principal attraction una Rueda

Fernis, como la que tanto llamó la atención en Chicago, pero algo mayor, pues su diámetro no baja á de 100 metros. No faltarán tampoco galerías de Bellas Artes, polígonos de tiro, velódromo y un Skating Ring con hielo verdadero hasta en pleno verano.

En breve saldrá á luz el programa detallado del certamen en cuestión.

Extraño rumor

Telegrafían de París que el duque de Aumale trabaja desesperadamente para persuadir á un sobrino del duque de Orleans á que abandone el papel de pretendiente y haga declaración sometiendo á la república ante la cual le admitirá ésta en Francia.

Parece que ayudan al duque de Aumale para que logre su propósito, varios miembros importantes del partido republicano y algunos académicos.

Aviso á nuestra Sanidad

Telegrafían de Atenas, que el gobierno griego ha recibido noticia oficial de haber ocurrido en Constantinopla nuevos casos de cólera, tres de ellos seguidos de defunción.

Reunión de emperadores

Telegrafían de Berlín que, á pesar de negarse semioficialmente el rumor de una próxima entrevista entre el Tzar de Rusia y el emperador Guillermo, todo el mundo persiste en la creencia de que tan trascendental meeting se verificará antes de que llegue el verano próximo.

Mientras tanto el emperador de Austria se dirige á Trieste para ir desde allí á Abbazia con el objeto de hacer una larga visita y varias excursiones marítimas con los emperadores de Alemania.

En Berlín y Viena se insiste en decir que esta reunión de los dos citados emperadores no es más que el preámbulo ó preparación de la que tendrá en no lejana fecha entre los tres poderosos monarcas del Norte, á la que es muy probable asista también el rey de Italia.

El socialismo en Austria

Dice un telegrama de Viena que queda inaugurado en aquella capital, el cuarto congreso de los demócratas socialistas austriacos al que asisten unos 140 delegados austriacos. Entre los extranjeros se cuentan los señores Bebel, Singer y Gerlach.

En las sesiones de dicho congreso, que durará una semana, se discutirán empleando solamente las lenguas alemana y eslava, la cuestión de las fiestas obreras del próximo primero de mayo y la de la huelga general.

Arbitraje internacional

Según telegrama recibido de Berna, el Consejo federal ha manifestado hallarse dispuesto á autorizar al Tribunal Supremo Federal para que acepte el cargo de árbitro componedor que le han ofrecido los gobiernos de Francia y Chile en la cuestión del guano, imponiendo empero la condición de que presida el tribunal árbitro su presidente Mr. Hafuer y que del mismo formen parte dos miembros del Tribunal Supremo Federal.

Se ha comunicado el acuerdo del Consejo federal suizo á los gobiernos de Francia, Inglaterra, Chile, Perú y de los de todos los países que tienen relación con el asunto objeto del arbitraje.

Vapores que faltan

Según telegrama de Nueva York, reina viva ansiedad por lo que le habrá podido suceder al vapor mercante alemán «Rugia», que, procedente del Mediterráneo, debiera haber llegado á Nueva York hace más de cinco días.

Tampoco se tienen noticias del vapor inglés «Apollo», que teniendo en cuenta el malísimo tiempo que reina en el Atlántico, se empieza á considerar como perdido.

Marítimas

Correos de la Trasatlántica

LÍNEA DE LA PENINSULA Á LAS ANTILLAS

El «Reina María Cristina» salió el 20 de la Habana para Santander y el Havre.

El «Alfonso XIII» salió el 21 de Coaña para la Habana y Veracruz.

El «Ciudad de Santander» llegó el 24 á la Habana de la Península y Puerto Rico.

El «Alfonso XII» salió el 24 de Veracruz para la Habana.

El «España» salió el 25 de Santander para Cádiz.

El «Montevideo» llegó el 25 á Barcelona de la Habana, Puerto Rico, Cádiz y Melilla.

El «Antonio Lopez» salió el 25 de Barcelona para Málaga, Cádiz, Las Palmas y las Antillas.

El «Cataluña» llegó el 26 á Cádiz de la Habana y Puerto Rico.

LÍNEAS INTER-ANTILLANAS

El «Habana» llegó el 28 diciembre á la Habana de Nueva York.

El «M. L. Villaverde» llegó el 23 á la Habana de Santiago de Cuba.

El «Méjico» llegó el 24 á Nueva York de la Habana.

El «Ciudad Condal» llegó el 25 á la Habana de Nueva York.

El «Panamá» salió el 26 de Santiago de Cuba para la Habana.

LÍNEA DE FILIPINAS

El «Isla de Panay» llegó el 25 á New-castle de Cardiff.

El «Isla de Mindanao» llegó el 3 Renfrew de Greenock.

El «Santo Domingo» salió el 22 de Colombo para Singapore y Manila.

El «San Francisco» salió el 24 de Suez para Aden y Manila.

El «San Ignacio de Loyola» llegó el 26 á Barcelona de Liverpool y Valencia para Manila y escalas.

El «Buenos Aires» salió el 26 de Cartagena para Cádiz y Liverpool.

El «Isla de Luzón» salió el 27 de Singapore para Aden y Barcelona.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

El «Ciudad de Cádiz» llegó el 26 á Cádiz de la Península y Montevideo.

LÍNEAS DE MARRUECOS Y FERNANDO POO

El «Mogador» llegó el 17 á Cádiz procedente de Mazagán.

El «Baldomero Iglesias» llegó el 21 á Cádiz de Mazagán.

El «Larache» llegó el 24 á Cádiz de Barcelona.

El «Rabat» llegó el 24 á Cádiz de Ceuta.

El «San Agustín» llegó el 25 á Cádiz de Barcelona.

EN LA DIPUTACION

Comisión Provincial

Sesión del día 27 de Marzo de 1894

Se leyó el acta de sesión anterior que fué aprobada.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Vicente Ferrer y Riera en alzada de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de San Antonio Abad en la sesión celebrada el día 19 de Diciembre del año último; y teniendo en cuenta que, al tomar aquella corporación dichas resoluciones, infringió las disposiciones que regulan la contabilidad municipal, se acordó informar al Sr. Gobernador de la provincia que á juicio de la Comisión provincial procede su revocación, y que se ordene al Alcalde disponga:—1.º Que todos los fondos municipales ingresen precisamente en la Caja del Ayuntamiento, cuyas tres llaves deben custodiar el Alcalde ordenador de pagos, el Depositario y el regidor interventor, según dispone el art. 159 de la Ley municipal.—2.º Que mensualmente se practiquen los arcos de fondos existentes en la Depositaria municipal extendiendo las oportunas actas en el libro destinado á este objeto.—3.º Que no se ordene pago alguno de los fondos municipales sin que exista crédito autorizado al efecto en el presupuesto, y sin que previamente se halle comprendido en la distribución de fondos que acuerde el Ayuntamiento á principios de cada mes.—4.º Que se ordene al Depositario que no satisfaga cantidad alguna sino mediante el correspondiente libramiento firmado por el Alcalde como ordenador de pagos, intervenido por el regidor interventor, y anotado por el Secretario del Ayuntamiento en el libro de entrada y salida de caudales, y previo examen del presupuesto, para cerciorarse de que exista crédito autorizado al efecto, sin cuyo requisito no deberá verificar el pago, aun cuando se lo ordenara en debida forma.—5.º Que no deben considerarse de legítimo abono los pagos que se hayan realizado mediante recibo, á no ser que el Ayuntamiento declare que corresponden á obligaciones municipales y exista crédito autorizado en el presupuesto.—6.º Que todas las cantidades que excedan de los créditos consignados y aprobados en presupuesto no pueden considerarse de legítimo abono sin que previamente se instruya el expediente que dispone el art. 18 de la

R. O. de 30 de Junio de 1859, que debe ser resuelto por el Sr. Gobernador de la provincia.—7.º Que se encargue al Alcalde ordene al recaudador de fondos municipales que se abstenga de pagar cantidad alguna por atenciones del Ayuntamiento y que todas las sumas que recaude debe ingresarlas en la Depositaria municipal, previas las formalidades prevenidas en la disposición primera.

Se autorizó al Director de la Cárcel de Audiencia para la adquisición de varios efectos de utensilios que considera indispensables.

Se acordó trasladar al Arquitecto de provincia una comunicación del Alcalde de Pollensa relativa á obras de aquella localidad.

Y después de enterarse la Comisión de varias comunicaciones relativas á servicios provinciales, se levantó la sesión.

Sección Insular

EL BOSQUE DE BELLVER

El telegrama de nuestro corresponsal Sr. Escobar, nos llevó ayer á la Alcaldía para conocer la exactitud de la noticia interesantísima que se nos había comunicado.

El Sr. Santandreu, mostróse con nosotros, sumamente reservado, manifestándonos que nada oficialmente sabía sobre el hecho de haber circulado los órdenes oportunos en el sentido que indicaba el telegrama.

El Sr. Santandreu —añadió— el día que conozca oficialmente la noticia, reunirá al Ayuntamiento para enviar un mensaje de gracias á la Regente por su desprendimiento generoso tan útil al vecindario de Palma.

Suponemos que las órdenes habrán sufrido algún retraso por constarnos que nuestro compañero señor Escobar, se ha informado directamente en la Intendencia de Palacio.

POLITIQUELLA

Leemos:

«A propósito de la reorganización del partido posibilista anunciada por las agencias telegráficas, se asegura que la personalidad que aquí, y en unión de otros consecuentes republicanos, mantiene el antiguo programa de aquella agrupación, manifestó su completo desacuerdo con el Sr. Castelar desde el momento mismo en que este ilustre tribuno abandonó al partido y algunos diputados y senadores evolucionaron hacia la monarquía.»

La trasparente alusión que se hace, va dirigida, en nuestro concepto, á un prototipo de la caballería y de la consecuencia política.

Como bueno supo luchar por su partido en los comicios y en el periodismo, dirigiendo *La Opinión*, á cuyo lado esgrinimos nuestras primeras armas como soldados de la prensa.

Mucho nos felicitamos que don Eusebio Pascual vuelva de nuevo á tomar parte en la política militante. Hacen falta caracteres que ataquen el caciquismo que se impone y todo lo monopoliza.

Van dibujándose en la política liberal, según de público se dice, disidencias que amenazan con romper su unidad.

Se dice de público también que muchas importantes personalidades no están conformes con el subido color gamacista de la política liberal mallorquina.

Se habla de conferencias, de acuerdos secretos, de cabildos y de comisiones nombradas para ofrecer la Jefatura del partido liberal otro-

dozo á un mallorquin ilustre que ejerce un alto cargo.

Lo que fuere sonará.

Hemos sido favorecidos con un ejemplar de un folleto que se acaba de editar en la Tipografía católica balear, titulada: *Reformas en la Casa Consistorial de Palma, artículos publicados por la prensa periódica relativos al proyecto aprobado en 4 de Marzo de 1892.* Agradecemos la atención.

Sumario del número 5 de la *Revista Balear*, correspondiente al 15 de Marzo corriente:

I.—Bromatología Balear, (continuación) discurso inaugural de la Real Academia de Medicina, leído por D. Bartolomé Bordoy.

II.—Nuevos medicamentos, por don Enrique Fajarnés.

III.—Del uso quirúrgico de la cocaína, trad. por D. Juan Munar.

IV.—Revista de medicina, por don Gabriel Oliver.

V.—Revista de farmacia, por D. José Róver.

VI.—Revista bibliográfica, por don Domingo Escafi.

VII.—Notas científicas.

VIII.—Miscelánea.

IX.—Boletín meteorológico.

En Mahon el domingo por la tarde estaban jugando algunos muchachos en la carretera de Villacarios con un cartucho de dinamita de los que se usan para barrenos y se le ocurrió á uno de ellos hacerle estallar, causando heridas á otro y algun desperfecto en una pared.

Ayer se celebró en la villa de La Puebla el sorteo de la rifa para el Cementerio; 14 botones de oro, un reloj de pared y un afilete con medallón, saliendo premiados los números para los botones de oro el 1656, para el reloj el 944 y para el afilete el 83; el que posea alguno de los expresados números podrá pasar á recoger el premio en casa del Alcalde de dicha villa.

Han empezado las obras para la construcción del frontis de la iglesia parroquial de Santa Eulalia y su campanario.

La gran abundancia de materiales preparados hace suponer que las obras podrán seguirse sin interrupción de ninguna especie.

La Sección de obras del Ayuntamiento, se ha trasladado á la calle de Valero número 1-1.º, pasando á ocupar el Archivo histórico, interin se efectúan las obras de reconstrucción que van á emprenderse en la Casa Consistorial, el sitio en que interinamente se había instalado la sección de obras.

A las cinco de la mañana de ayer entró el vapor *Ciudad de Mahon*, con 7 pasajeros, la correspondencia de Menorca y varios efectos.

Media hora despues llegó también de Mahon, el *Menorca* con diez bueyes, 50 corderos y carga general.

Los señores Torres Villanueva, Ibarra y Sánchez Guerra, acompañados del exministro de Ultramar y de varias personas, han comenzado ya sus escursiones por el interior de la isla. Anteayer recorrieron parte de la Costa N. O., llegando hasta Bañalbufar y Estallenchs y ayer visitaron el pueblo de Soller por Valldemosa y Deyá. Desde Soller irán á Pollensa por Lluch, y en aquel puerto se embarcarán en el vapor *Menorca*, fletado al efecto, á bordo de cuyo buque recorrerán la costa N. y O. visitando el grandioso *Torrent de Pareys*, tocarán en Andraitx y regresarán el domingo por la noche.

Así sucesivamente irán visitando

cuanto de mas notable encierra nuestra isla, hasta que emprendan dentro de pocos días su viaje de regreso á la Corte.

Por el camino de ronda de esta ciudad, especialmente por las inmediaciones del abrevadero de Itria, transitan diariamente numerosas reses vacunas sin llevar trabas de ninguna especie; y como en la época actual suelen alborotarse por causas insignificantes, resulta que causan sustos á las gentes que pasan por los aludidos caminos.

Un buen trozo del piso de la plaza del Rosario, que fué preciso removerlo para reparar la fuente, se halla en tan mal estado que no puede continuar, á menos que esté destinado á que los transeuntes se rompan el bautismo.

Anteayer se repartió el armamento á los quintos del regimiento Regional n.º 1. Eso supone que la instrucción marcha perfectamente, lo cual, dados los pocos días que en ella llevan, dice mucho en favor de los oficiales instructores.

La compañía ecuestre que dirige el Sr. Feijóo, dará el proximo domingo la última función en la Plaza de Toros, en donde por un real se dará además del billete de entrada, un número que tendrá opción á uno de los tres premios que se anuncian.

1.º Veinte y cinco pesetas.
2.º Un reloj despertador internacional.
3.º Un magnífico pañuelo de abrigo para Señora.

Con tanta garantía es casi seguro que la concurrencia ha de ser muy numerosa.

Anteayer, cerca del edificio que antes ocupaba la *Curtidora*, volcó un carruaje de recreo que á escape regresaba de Lluchmayor.

Afortunadamente los conductores no sufrieron más que pequeñas rozaduras y el susto consiguiente.

Ayer se unieron en indisoluble lazo de matrimonio, en casa de la desposada, D. Ignacio Fortuñy y Moragues con la distinguida señorita doña Luisa Villalonga Mir y Dezcallar.

Deseamos á los nuevos contrayentes una eterna luna de miel.

En el pueblo de Muro el próximo domingo se verificará fiesta cívico-religiosa en honra de San Francisco de Paula.

Los actos religiosos se celebrarán en la iglesia del ex-convento dedicada á dicho Santo.

Por causa del mal tiempo suspendió ayer tarde su salida el vapor-correo de Valencia.

A la hora de costumbre se repartió ayer la correspondencia de Barcelona llegada por la vía de Alcudia.

Mañana á la once y media, se verá en juicio oral en la Audiencia, la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Juan Oliver por quebrantamiento de condena.

En la secretaría del Ayuntamiento, se halla depositada una cruzcita de oro encontrada en la vía pública.

Ayer tarde fué encerrado en Capuchinos un jóven que maltrató de palabra y obra á otro de menos edad.

Servicios prestados por la guardia civil:

En los puestos de S. Antonio,

(Ibiza) Manacor y Sta. Margarita ocuparon cinco armas á otros tantos individuos por carecer de la licencia debida.

La de S. Antonio (Ibiza) detuvo el día 23 á un individuo por hurtar una reja de arado.

La de Ibiza detuvo á un sujeto por hurto de unas coles.

La de Pollensa puso á disposición del Alcalde de aquella villa á un sujeto por varios efectos.

La de Selva sorprendió á varios individuos que se entretenían jugando á los prohibidos en un establecimiento de bebidas.

La de Manacor puso á disposición del Juez de Instrucción á Jaime Melis Galmés, como autor de un talo de árboles consistente en 20 almendros y 5 higueras.

La de S. Juan capturó en dicha villa á Mariano Riera Tur vecino de Ibiza como autor de un disparo de arma de fuego verificado el día 26 en el citado pueblo, y en la persona de Miguel Ramón.

Servicios practicados por el cuerpo de Carabineros:

En un reconocimiento verificado en una casa de la Puebla el día 22 por el Teniente D. Manuel Martín y tres individuos, aprehendieron un bulto que contenía 3 kilos y 500 gramos de tabaco de contrabando.

Otro reconocimiento verificado en finca en una casa de la calle de la Rectoría, por un cabo y tres carabineros, dió por resultado la aprehensión de tres onzas de tabaco de contrabando que hallaron en el bolsillo de una americana colgada en una habitación.

Despues de haber permanecido todo el día el cielo cubierto por las nubes, al anochecer empezó á caer una pausada lluvia, que de seguro será beneficiosa para nuestra campaña.

El día 20 del corriente falleció en Palencia, en donde estaba destinado desde hace muy poco tiempo, don Ramón Capdevila y Galcerán, ingeniero industrial que prestó en ocasiones anteriores sus servicios en la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres Valentin y Cia., Banqueros y Expendeduria general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

A las primeras horas de la mañana de ayer entraron en nuestro puerto el vapor *Salvador* de la Compañía Tabacalera y el cañonero de guerra *Yañez Pinzon*, despues de haber hecho prácticas de cañon fuera de cabos.

Por el Gobierno civil de esta provincia se encarga la busca y captura de Hilario Bocanegra Tegida, fugado de la cárcel de Salas de los Infantes.

En el *Boletín Oficial* se anuncia la vacante de Facultativo municipal del pueblo de Estallenchs, dotada con el sueldo anual de quinientas pesetas.

En el sorteo verificado por la sociedad *Selinas de Ibiza*, el día 27 del corriente, ante el notario D. José Alcover, de las treinta y ocho obligaciones hipotecarias que deben ser amortizadas en primero de Abril

IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones á la mitad. Los suscritores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas. Dos anuncios de defunciones á una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

próximo, resultó corresponder la amortización á las que llevan los números 278, 1.320, 2.228, 1.211, 1.263, 92, 1.250, 128, 2.115, 2.213, 1.139, 2.241, 591, 431, 2.390, 540, 1.253, 2.136, 1.708, 754, 863, 475, 1.269, 1.106, 2.476, 115, 2.096, 1.475, 1.974.843, 2.079, 2.005, 1.388, 1.407, 516, 2.173, 2.075 y 258.

Por razones de prudencia que en nuestro ánimo pesaron mucho, suspendimos la publicación de varias cartas dirigidas á nuestra publicación suscritas por «Un accionista de la Sociedad General Mallorquina».

Hoy que cesaron las razones que nos obligaron á guardar una actitud prudente, tratándose como se trata de asuntos de mucha trascendencia, daremos cabida á todos aquellos escritos que discutan con elevación de miras cualquier cuestión que sea de público interés, reservándonos como siempre dar nuestra opinión.

En el Consejo de Ministros de hoy se dice se resolverá el asunto de correos.

Si se lleva á cabo en los términos que se dice... Dios nos coja confesados.

Servicio telegráfico particular

(De nuestro servicio particular.)
Madrid 29, 1'50 m.

Hasta que se haya hecho la completa demarcación de la zona neutral, en Melilla quedará un ejército de cuatro mil doscientos hombres.

En Santander están ultimándose los detalles para verificar la voladura de los restos del vapor *Cabo Machichaco*.

Continúan los temporales.

Se ha firmado el decreto de disolución de la escuadra de operaciones.

Ha sido detenido en Tarragona el alcalde de Cabra que de un tiro mató á un convecino suyo.

Madrid 29, 12'15 t.

La crisis obrera en Andalucía de cada día va tomando peor aspecto, temiéndose se altere el orden público.

Las Autoridades toman toda clase de precauciones á fin de evitar conflictos.

Ha descarrilado un tren mixto cerca de la estación de Puente Genil, en una curva, resultando seis muertos y doce heridos, entre los cuales hay alguno de mucha gravedad.

Se han mandado socorros.

La ciudad de Santander ha quedado casi desierta.

Tan pronto avance el temporal regresará á la Península el general Martínez Campos.

Madrid 29, 11'25 m.

Por la intendencia de palacio han circulado las órdenes oportunas para que la Capitanía General de Baleares entregue á la ciudad de Palma, para parque, el bosque de Bellver.

Escobar.

Invitación para participar á la próxima Gran Lotería de Dinero.

500,000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 700,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

Especialmente:

1 Premio á marcos	300000
1 Premio id.	200000
1 Premio id.	100000
2 Premios id.	75000
1 Premio id.	70000
1 Premio id.	65000
1 Premio id.	60000
1 Premio id.	55000
2 Premios id.	50000
1 Premio id.	40000
5 Premios id.	20000
3 Premios id.	15000
26 Premios id.	10000
56 Premios id.	5000
106 Premios id.	3000
253 Premios id.	2000
6 Premios id.	1500
756 Premios id.	1000
1237 Premios id.	500
33950 Premios id.	148
48991 Premios id.	300, 200, 150, 127, 100, 94, 67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado contiene 110000 billetes de los cuales 55400 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 51600 billetes gratuitos importa

Marcos 10,816,425

ó sean aproximadamente

Pesetas 15,000,000.

La inatención favorable de esta Lotería está a reglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55,400 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65 mil, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente imperar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etcétera.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original entero: Ptas. 9
1 Billete original medio: id. 4'50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en á todos los permoneores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el respecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado.

El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 de Abril de 1894

Valentín y C.^a

Expendeduría general de lotería.

Hamburgo

Alemania.

Dr. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

ANEMIA

DEBILIDAD, CONSUMCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, CONVALESCENCIA, ENBARAZO, DENTICIÓN, TISIS, &c.
ESTAS PASTILLAS PUEDEN TOMARSE SOLAS Ó TAMBIÉN DISUELTAS EN AGUA FORMANDO SOLUCIÓN DE FOSFATO DE CAL. Ventajas que tienen sobre los otros preparados de cal: 1.º Ser completamente asimilables (digeribles); 2.º No contener nada de hierro, así es que deben tomarse los enfermos predisuestos á congestiones é irritaciones pulmonales y bronquiales, á quienes tanto perjudican los preparados que contienen hierro; 3.º Estar dosificadas con exactitud; 4.º Conservarse indefinidamente; y 5.º Ser el preparado de cal más económico, pues contiene doble cantidad de fosfato de cal que los que se venden á mayor precio.

ASMA

CATARRO, SOFOCACIÓN, DIFICULTAD DE RESPIRAR
LICOR ANTIASMÁTICO DEL Dr. KLEIN
Cura el asma atacando las causas productoras del mal.
GOTAS CALMANTES DEL Dr. KLEIN
Calman al momento los ataques de asma, por intensos que sean. El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

TOS

PASTILLAS PECTORALES DEL Dr. KLEIN
Eficaz remedio para combatir y calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea. No contienen opio ni morfina.
Venta en Palma Farmacia de D. Juan Valenzuela y en casa del autor Dr. Klein Escudillers 82 Barcelona.

EL MODUS VIVENDI

La primera casa para niños en trajes de 2 á 16 años.
Cármén, 3. Entresuelo Tetuan, 23,
Esquina á la de Tetuan. Entrada al entresuelo.
Precio fijo.
MADRID
Esta casa recibe todas las temporadas modelos de Londres, París y Viena.

Teatro-Circo Balear

Hoy no hay funcion

Funcion para mañana sábado 31

EL HUSAR

EL DUO DE LA AFRICANA

Entrada general 2 Reales.

A las 8 y cuarto.

Nodriz

Una de 24 años y leche de seis meses desea criar en casa de la criatura. Para mas permoneores Palacio 4.

VENTA

Se desea vender una máquina trilladora al vapor que se halla en buen uso para informes Sindicato n.º 145.

Taller de Hormas

Hormas de todas clases y medidas, especialidad en hormas para piés delicados de los callos y contrabechos.

Dando aviso se toman las medidas á domicilio.

Conquistador n.º 22 tienda. Palma de Mallorca.

Por 4.500 pesetas se

vende una casa algorfa con siete habitaciones calle de la Crianza n.º 8, produce 46 50 pesetas mensuales.

Informarán Sindicato núm. 16.

Casa de Huéspedes

Se necesitan tres ó cuatro, trato familiar.—Pelaire 90, 1.º

Se alquila una tienda

calle de Quint núm. 5 con entresuelos interiores sala y tres dormitorios con puerta de entrada á la escalera núm. 7, comedor y cocina espaciosos, ventilados y buenas luces y agua en abundancia.

Informarán Olmos 33—1.º

Cultos Sagrados

Hoy viernes.—En Santa Cruz concluirán las Cuarenta Horas: exposición á las seis; á las diez misa mayor. Por la tarde, los actos de coro, y al anocheecer, Rosario, sermón por D. Alejo Muntaner, Coronilla de las doce estrellas, *Te-Deum* y la reserva.

En San Jaime, al anocheecer, la adoración de las cinco Llagas.

Corte de María.—En el Socorro, á la Virgen de la Consolación.

Movimiento local

NOTA de las reses degolladas en el Matadero de Palma.

DIA 29	
Bueyes 0	Borregos 0
Vacas 2	Corderos 30
Toros 0	Cabras 0
Novillos 0	Cabritos 0
Terneras 0	Cerdas 3
Carneros 0	Lechonas 0
Ovejas 2	

Hospital civil

Día 29.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1, hembras 3.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones varones 0, hembras 0.

Defunciones

Juan Barceló Jaume casado 87 años Salas catarro pulmonar.
José Cervera Ramon soltero 73 años Sía. Clara bronco neumonia.
Gumersindo Varona 3 meses Plaza puerta Sta. Catalina bronquitis.
Catalina Vicens Salvá soltera 83 años hospital vejez.
Maria Carratalá Cabrer casada 70 años hospital anemia.

Palma.-Imp. de Bartolomé Rotger.